
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 1809.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 7 de Octubre.

Márgenes del Elba 7 de Setiembre.—Á las seis de esta tarde aun no habia llegado la posta regular de Viena; pero ayer por la noche, el Ministro frances recibió un correo con despachos, que contienen la noticia de la prolongacion del armisticio; y el artículo inserto en el *Correspondiente* de hoy fue mandado poner de su orden. Esta mañana, varias casas de comercio de Hamburgo recibieron estafetas con la misma noticia; mas al mismo tiempo se aseguraba por varias cartas particulares, que no se concluiría paz alguna, por mas que las imprentas del continente, particularmente las de Viena, digan lo contrario. Algunas personas son de opinion, que por fin la Prusia se unirá al Austria.

Cartas particulares de Berlin afirman que se espera una alianza mas estrecha entre la Rusia y Prusia. Dicese que el Emperador Alexandro ve de malos ojos la grande fuerza militar que los polacos estan organizando en la Galitzia, tan próxima á los confines de sus propios dominios. Tambien repugna el que á la casa de Austria se le prive de la mas pequeña parte de los suyos.

Los preparativos que se hacen en la Saxonia, parecen confirmar las pocas esperanzas que hay de una inmediata pacificacion con el Austria.

El Rey de Westphalia mandó á su General Bongars que ocupase Hamburgo con las tropas que últimamente tenia en

Bremen, y amenazó mandar 30 hombres mas de las suyas. Pero por pagar el Senado la extorsion de la suma de 600 marcos (cada uno vale poco mas de 13 chelines), moneda corriente de oro, el Rey se abstuvo de mandar, por ahora, tropas algunas. El gran número de oficiales de Alfandega llegados de Francia, y ocupando la línea de Bremen hasta Hamburgo, impide todo el comercio en esta parte.

Esta mañana llegaron papeles alemanes hasta el 16 del pasado, y de Viena hasta el 19. Estos papeles confirman la noticia que los de Paris no nos habian participado de la prolongacion del armisticio. Un artículo inserto en las hojas alemanas baxo una fecha muy antigua (de 20 de Agosto), dice que la causa que motiva la prolongacion del armisticio es la grande distancia de la corte de Peterburgo, que está esencialmente interesada en la negociacion. Esta asercion, y las cartas particulares de Altona y Hamburgo, confirman la creencia de que se renovarán las hostilidades. Primeramente deseó Bonaparte negociar solamente con el Austria, sin intervencion de la Rusia: mas el Austria, dícese que ha hallado medios de interesar á la Rusia en su favor, y convencerla que era igualmente útil á su interés, y á su dignidad, no excluirle de las negociaciones para terminar una guerra, en la qual le contaba como aliada. Tambien la conducta de las tropas francesas en la Polonia dió que sospechar al Emperador Alexandro. Nosotros ignoramos si estas aserciones son verdaderas; mas á lo menos tienen trazas de probabilidad; y si, es cierto que las negociaciones tienen consumido mas tiempo del que nadie podia esperar, despues de un armisticio tal como el de Znaim.

La opinion general en el continente es, de ser la paz impracticable. El principal ejército austríaco está concentrado á lo largo del Raab.

Corre en Francia la voz, venida de Alemania, de estar Bonaparte atacado de una fiebre nerviosa, que se juzgó tan grave que fue necesario mandar dos médicos y un cirujano de Paris con la mayor diligencia. Mucho tiempo ha que es digno de admiracion, como las fatigas porque Bonaparte pasa, hijas de su no interrumpida actividad, é inquietud, de

los paratismos de pasión á que sabemos está sugeto, y de tan continuas vigiliass, no le tengan producido alguna grave molestia.

Con todo, las últimas noticias de Viena, en lugar de enfermo, le representan tan activo como antes; y afirman habia ido pasar revista á sus tropas en la Moravia. Pero muy bien puede hallarse enfermo, y sus Generales juzgarean conveniente ocultar al ejército su dolencia.

ESPAÑA.

Sevilla.

La suprema Asamblea de la real y distinguida Orden española de Carlos III, acordó por conformidad de todos sus vocales, que de los caudales que acaban de llegar de América pertenecientes á la misma real Orden se haga un donativo de 40 duros á la ciudad de Gerona, con aplicacion al socorro de las viudas y huérfanos de aquella invicta ciudad. S. M. se ha dignado aprobar tan generoso pensamiento, y permitir se realice un donativo que se dirige al alivio de aquella parte interesante de sus vasallos, cuyo heroico valor forma el objeto de la justa admiracion de España, y de toda la Europa.

Granada 15 de Octubre.

El Excmo. Sr. D. Francisco Xavier de Eguia, General en xefe del ejército del centro, con fecha de 13 del corriente comunica á la Junta superior de defensa lo que sigue.

"Excmo. Sr.—El Mariscal de campo D. Josef de Zayas, comandante general de la vanguardia de este ejército, con fecha de hoy me escribe lo siguiente.—"Excmo Sr.: El Coronel D. Vicente Osorio, comandante de caballería avanzada, me participa, que con la noticia que tuvo el Capitan del regimiento de Alcántara D. Juan Josef Camarero, comandante de las partidas de guerrilla destinadas para conocer y seguir los movimientos del enemigo por la parte

de Harencia, que este se disponia á baxar á Villafranca con el obgeto de exigir violentamente raciones para su tropa, dispuso que el Teniente de Montesa D. Lázaro Sierra con 30 hombres se fuese apostar al camino de Camuñas para Villafranca, por donde el enemigo luego que fuese acometido debía tomar su retirada. La intrepidez de Sierra casi no dió lugar á esto, y cargándolos por la retaguardia consiguió las ventajas que quasi siempre acompañan al decidido valor. El enemigo fue atacado y dispersado en un instante, dexando infinitad de muertos en el campo, y por despojos 13 prisioneros y 17 caballos, siendo pocos los que consiguieron salvarse. Por nuestra parte solamente hemos tenido herido de una cuchillada el soldado de Montesa Pedro Rivera. Los desfacamentos de que se componia la guerrilla eran los regimientos de Alcántara, Montesa, Santiago, Fernando VII, y el de dragones de Granada: sus dignos oficiales eran Sierra, D. Juan Triviño, D. Domingo Delgado y D. Vicente Salazar: todos rivalizaron en el valor, habiéndose hecho acreedores con particularidad á la recomendacion de V. E., á la gratitud nacional, y á la distincion del Gobierno, el Capitan Camarero por su talento y disposicion, el Teniente D. Lázaro Sierra con sus 30 hombres por su intrepidez, tantas veces acreditada."

Lo que copio á V. E. para su conocimiento.—Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel general de Santa Cruz 13 de Octubre de 1809.—Francisco Eguia.—Excmo. Sr. Presidente y Junta superior de defensa."

Ciudad-Rodrigo 22 de Octubre.

Aquí llegaron 40 hombres que estaban apostados en Sierra de Gata.

El famoso Capitan de Lanzeros D. Julian Sanchez escribe que estaba cerca de Salamanca, y sumamente cansado de matar franceses. En efecto, estas partidas, cayendo sobre enemigos derrotados, deben hacer en ellos un estrago horrible.